

**Anfrage aus dem Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Ordnung am
11.10.2016**

Hr. Hofmann: *Wie ist es mit Werneuchen-Ost, soll Straßenbau vor Abwassererschließung erfolgen? Wurde bedacht, dass dann wieder die Straßen aufgerissen werden müssen?*

Antwort Hölzer am 25.10.2016:

In Werneuchen / Ost ist in Vorbereitung auf den Straßenausbau bereits mit der Auswechslung der Trinkwasserleitung begonnen worden und wird über die Wintermonate unterbrochen. Eine Einschränkung der Zuwegung zu den Grundstücken wird es in dieser Zeit nicht geben.

Die Schmutzwasserentsorgung wird mittelfristig nicht realisiert werden. Der Anteil der Dauerbewohner ist nach wie vor noch zu gering um eine dynamische effiziente Entsorgung des Schmutzwassers über eine Druckrohrleitung nach Werneuchen zu realisieren und steht in keinem Verhältnis zur wirtschaftlichen Betreibung der Schmutzwasseranlage. Die Schmutzwassermengen sind in den Sommermonaten erheblich abweichend von den Wintermonaten, wobei eine kontinuierliche Menge über das gesamte Jahr für eine ordentliche Betreibung der Schmutzwasserentsorgung notwendig ist. Die Kanalnetze und die Pumpwerke müssen für den maximalen Bedarf ausgelegt werden und sind unter Berücksichtigung der jetzigen Nutzung der Grundstücke dann überdimensioniert.

Bauverwaltung, S. Hupfer
25.10.2016